

「暑さ寒さも彼岸まで」と聞きますが、3月に入り、朝の冷え込みもずいぶんと緩くなってきたように思います。-5℃や-6℃といった厳しい寒さのあった北郷にも確実に春が近づいていることを実感します。近づく春とともに迎えるのが「別れの季節」でしょうか。本学園の行事予定を見ても、「お別れ」や「送別」、「離任」といった言葉が並ぶようになりました。寂しさとうれしさの交錯する時期でもあるようです。一年という時間の速さに改めて驚く今日この頃です。

では、学校通信「気風創造」3月号をお届けします。どうぞごゆっくりお読みください。



1年間の振り返り

去る3月3日（金）に、本学園第2回「学校関係者評価委員会」を開催いたしました。評価していただいた委員は、**井上千穂子さん、小田哲義さん、山田恭一郎さん、竹原栄蔵さん**（大野さよ美さんはご都合により欠席）の皆さんでした。

授業参観の後、本年度の取組について学園側から説明した後、児童・保護者・職員の自己評価をもとに意見を伺い、全体の評価をしていただきました。「①学力向上②リーダーシップやたくましさの育成③健康・安全教育の充実④家庭や地域との連携⑤職業観や進路意識の育成」という5つの視点で協議を進めましたが、おおむね高い評価をいただきました。本年度開校2年目は、昨年度の基盤に立った「つなぐ」教育活動を展開してきましたが、これをもとに平成29年度はさらにステップアップしていきたいと考えます。

協議の中で話題となったのは、

○ 家庭学習の習慣化と家読の推進

様々な習慣づけを図るには家庭の協力が不可欠である。家でしっかりと机に向かう習慣を親子でつくる。親子で読書や会話をする。「茶の間」を復活させる。

○ 家庭と連携したリーダーシップの育成

あいさつをはじめ、先輩（親）が後ろ姿で後輩（子）に教えることが「当たり前」の姿になるはず。それが習慣化ということ。

○ キャリア教育の充実

子どもたちも職員も地域の行事等に積極的に参加している。今後は、夏祭りや地蔵大祭など大きな地域の行事に「地域活性化」の視点で企画から参加することも必要。

○ 学校支援ボランティアの活動の活性化

組織をしっかりと構築し、参加される方が充実感と達成感を味わえる取組を推進していく。本学園が目指す「ひと・もの・ことに学ぶキャリア教育」に生かされる。ということでした。

いただいた貴重なご意見を参考に、次年度の学校経営計画を作成していきたいと思います。出席していただいた評価委員の皆様、本当にありがとうございました。

我が家家の家訓に・・・みさと家庭教育10選

その9 絵本や読書で豊かな感性を

- 幼いときからの読み聞かせが読書好きをつくる
- 感動したり創造したりする楽しさを教えよう
- 我が家の「家読（うちどく）」をはじめよう



読書の推進は、本学園でも重要な課題の一つです。様々な調査結果から、読書と学力には大きな相関関係があることが認められています。しかし、ただ「読みなさい」では身に付かないのが読書。やはり大人（親）が読書する姿を見せること、本について家族で話題にすることなどが欠かせないようです。

先生たちもがんばった！ 町教育研究論文

2月23日（木）、平成28年度美郷町小・中学校教職員教育研究論文表彰式が開催されました。これは、美郷町に勤務する先生方が日頃の教育活動への取組を論文にまとめたものを表彰するもので、美郷町では在任中1回以上の応募を求めていました。今年は全体で18編の応募があり、そのうち半分が本学園の先生方でした。結果、複数の先生方がみごとに入賞され、学校賞もいただきました。日々多様な業務の中、こうした研究にも熱心に取り組む先生方の熱意に、改めて敬意を表すとともに、感謝いたします。

以下は応募された先生方のテーマです。

- ◇ 宇都宮茂樹 教頭 「学校組織の活性化を図るための方策」
- ◇ 吉井あかね 教諭 「聞き取る力を高める指導の工夫」
- ◇ 吉井 泰裕 教諭 「体力の向上を目指す取組」
- ◇ 松山 智洋 教諭 「百マス計算を活用した計算力アップの取組の考察」
- ◇ 瀬戸口和昭 教諭 「離島・山間部型の小中一貫校における学力向上の在り方」
- ◇ 齋藤 正行 教諭 「『自ら』そして『共に』学ぶ児童の育成」
- ◇ 河野友梨香 養護教諭 「自立に向けた健康的な生活習慣の定着を目指して」
- ◇ 音山 恵美 栄養職員 「望ましい食生活を身に付け実践することができる学園生の育成」

4月

行事予定

- 10日（月） 新任式・始業式
- 12日（水） 入学式
- 13日（木） 入園式
- 18日（火） 各種学力調査～21日（金）
- 23日（日） 参観日・PTA総会
- 25日（火） 家庭訪問～28日（金）

平成28年度が終わろうとしています。保護者や地域の皆様に見守られ、励まされながらの1年でした。ありがとうございました。2年目の北学園は成長できたでしょうか？子どもたちや教職員がもつ力を精一杯発揮できるよう、今後ともがんばる所存です。どうぞよろしくお願い申し上げます。（校長 末廣）

ホームページを
ご覧ください！

<http://cms.miyazaki-c.ed.jp/1665/htdocs>

または、

美郷町立美郷北学園

検索



